

SEÑORES ACCIONISTAS:

Como todos los años, es para el Consejo de Administración de esta Compañía motivo de especial complacencia cumplir el deber que los Estatutos le señalan, de someter a la consideración de la Junta general de señores Accionistas la Memoria y cuentas correspondientes al ejercicio de 1958.

En las páginas siguientes hemos procurado consignar números y conceptos que permitan a nuestros Accionistas apreciar, con cifras de manifiesta significación, cuál ha sido el curso del ejercicio de que se trata. Por esas cifras y por esta Memoria habrá de recogerse una idea clara de la gestión que viene realizando la Compañía y que se concreta en esta conclusión: Un ajuste económico y financiero que, no obstante lo reducido de nuestras tarifas, venimos logrando en la liquidación de los balances de la Compañía y que nos ha permitido atender, año tras año, un desarrollo constante y creciente de nuestras instalaciones y la incorporación a nuestra red de los últimos adelantos de la telefonía universal.

Los números que siguen son exponente claro y terminante de un ritmo de construcciones y de perfeccionamiento en los servicios que en las Memorias se vienen reflejando y que la realidad demuestra con las cifras de teléfonos que se instalaron en el ejercicio de 1958, de conferencias celebradas, de pueblos a los que se llevó la comunicación telefónica, del kilometraje de tendido de circuitos y de la extensión del servicio automático entre ciudades en las que existe una gran relación directa por sus actividades comerciales, industriales y turísticas. Aunque todo ello revela un índice de crecimiento satisfactorio para la Compañía, es lo cierto que este Consejo no deja de sentir, al mismo tiempo que la satisfacción del deber cumplido, la necesidad de realizar las mejoras que, no obstante los progresos logrados, reclaman todavía un perfeccionamiento en algunas rutas interurbanas y, especialmente, facilitar la instalación telefónica urbana a todo aquel que la solicite.

Refiriéndonos a este último punto de proporcionar teléfono con la mayor rapidez posible, y como ello no puede alcanzarse, al menos en algunos años, por el sistema de facilitar una línea para cada abonado, único que hasta el momento actual se utiliza, será preciso acudir a otras modalidades de comu-

nicación telefónica que rigen hace tiempo en diversos países y que, en obligada coordinación con un régimen de tarifas aplicado a cada modalidad, permitan ofrecer al público posibilidades de una comunicación que, como la telefónica, es tan indispensable para la vida del país.

* * *

Por las cifras que seguidamente vamos a exponer conocerán los señores Accionistas la realidad del desarrollo de nuestra red; pero interesa destacar que el aumento de circuitos interurbanos alcanzado corresponde principalmente a que la instalación del cable coaxial y de la radio relevada ha permitido desmontar las líneas de hilo de cobre y los equipos que los servían, utilizando todo este material en rutas que han sido con ello notablemente mejoradas. A pesar de ello se ve que el desarrollo de nuestras instalaciones se hace siempre a costa de mantenerlas muy esquilgadas y recurriendo a soluciones transitorias, ya que estamos muy lejos de poder atender a un plan general que ponga los servicios a la altura que las exigencias del público reclaman.

Igual espíritu se ha mantenido en el afán de llevar el beneficio del teléfono al mayor número de pueblos, y en este año se ha instalado una cifra que supera a todas las alcanzadas hasta ahora en la Compañía.

Durante el ejercicio que comentamos se ha extendido el servicio medido, ya implantado en Madrid y Barcelona, a las ciudades de Valencia, Bilbao, Sevilla, Zaragoza y Málaga.

Se ha proseguido la instalación del servicio automático interurbano de abonado a abonado, destacando por su importancia el establecido entre Oviedo, Gijón y Avilés, y el de Manresa con Barcelona.

Y como obras en curso de ejecución más destacadas debemos señalar la de la instalación de las tres grandes centrales de conexión automática interurbana en Madrid, Zaragoza y Barcelona, que quizá al final de este año puedan ponerse en servicio, con lo que los usuarios de aquellas ciudades podrán utilizar entre sí la comunicación directa de abonado a abonado, esperando que por la importancia de este servicio se obtendrá de parte de los abonados la cooperación necesaria para que el mismo alcance el éxito deseado. Otra realización en progreso es la del nuevo cable coaxial entre Barcelona y la frontera francesa (Port-Bou-La Junquera), que enlazando con el que construye la Administración francesa, permitirá disponer de una segunda amplia vía de salida para el tráfico de la Península con el resto de Europa. Los equipos complementarios para servir los circuitos internacionales no estarán disponibles en los dos lados de la frontera hasta mediados del año 1960 y es entonces cuando se pondrá en explotación esta nueva arteria internacional, aunque utilizando elementos complementarios del cable coaxial, se podrá aprovechar dentro del territorio español para mejorar, dentro del año 1959, las comunicaciones intermedias entre Barcelona y la frontera francesa.

Los felices resultados de todo orden que se reflejan en esta Memoria, han permitido mantener el prestigio de nuestros valores en el mercado de capitales, en el que han encontrado siempre una favorable acogida, puesta de manifiesto una vez más en la ampliación de capital efectuada en el ejercicio que comentamos.

EMISION DE ACCIONES

En uso de la facultad que el artículo 6.º de nuestros Estatutos otorgaba al Consejo de Administración, se llevó a efecto la emisión y puesta en circulación de 2.700.000 acciones ordinarias, de 500 pesetas cada una, equivalentes, en conjunto, a 1.350.000.000 de pesetas.

AMORTIZACION DE OBLIGACIONES

En el transcurso del ejercicio de 1958, y de acuerdo con las condiciones previstas en la escritura pública de emisión, fueron amortizadas 10.117 Obligaciones de las puestas en circulación en el mes de mayo del año 1945 y, con ellas, el número de los títulos de dicha clase ya amortizados se cifra en 130.117.

CONSTRUCCIONES E INSTALACIONES

En el año 1958 se ha inaugurado el servicio automático urbano con un total de 2.250 líneas en las cinco poblaciones siguientes: Mahón, con 1.000 líneas; El Plantío y Zumárraga, con 400 líneas en cada una; Oñate, con 300, y Legazpia, con 150.

Se han ampliado los equipos de 37 centrales urbanas automáticas existentes, correspondientes a 28 poblaciones, con un aumento neto total de 79.950 líneas, distribuidas así: Barcelona, 30.000 líneas; Madrid, 26.800; Sevilla, 4.000; Palma de Mallorca, 5.000; Santa Cruz de Tenerife, 2.000; Granada, 1.200; Bilbao, Salamanca, Santander y Valladolid, 1.000 en cada una; León, 800; Cartagena y Almería, 700 en cada una; Palencia, 600; Castellón, Linares, Vich, Albacete, Alcoy y Avilés, 500 en cada una; Lugo y Mataró, 400 por central; Guadalajara y Soria, 200 en cada una; Oviedo, Vitoria y Logroño, con 100 en cada una, y Lasarte, con 100 líneas. Como para efectuar estas ampliaciones se utilizaron 450 líneas montadas en diversas centrales, el aumento neto de líneas automáticas durante el ejercicio de 1958 ha sido de 82.200.

Se han instalado tres nuevas centrales de batería central y cambiado el sistema de batería local a batería central en 27 poblaciones, con lo que se ha obtenido un aumento de 23.975 líneas, y de ellas, 11.995 son de batería central y 11.980 de batería local.

En 1958 se ha extendido el servicio telefónico a 594 poblaciones que no disponían de dicho medio de comunicación, con lo que el número de centros telefónicos en fin de año se eleva a 5.828.

En las rutas de Madrid-Zaragoza, Zaragoza-Barcelona y Madrid-Barcelona se han aumentado 108 circuitos.

Se han instalado ocho sistemas de alta frecuencia de 12 canales en las siguientes rutas: Ocaña-Alcoy (dos sistemas), León-Oviedo, Badalona-Gerona, Madrid-Coruña, Madrid-Vigo, Murcia-Valencia y Madrid-Oviedo. Entraron en servicio, en diversas rutas, 25 sistemas de tres canales y 64 sistemas de un canal.

En el radioenlace entre Madrid y Sevilla se han puesto en servicio 24 circuitos. Se ha inaugurado un enlace radio de 12 canales entre Mallorca y Menorca, y otro de la misma capacidad entre Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife. Se han instalado enlaces de radio de un canal en otras seis rutas.

Se han construido 3.885 kilómetros de línea de postes, con un colgado de 12.951 kilómetros de circuito en hilo desnudo.

Han sido tendidos cables interurbanos en diversos recorridos, entre los que figuran como más importantes los de Oviedo-Gijón-Avilés y Barcelona-Mataró-Arenys de Mar.

En resumen, por los conceptos anteriores, la red interurbana ha experimentado durante el año 1958 un aumento de 151.896 kilómetros de circuito telefónico, que representa un incremento de 13,14 por 100 sobre los 1.155.993 que había al empezar el año.

Fueron montados sistemas de frecuencia vocal que permiten ser utilizados para el servicio de teletipos, habiéndose conseguido 42.018 kilómetros de circuito, que, unidos a los instalados en años anteriores, dan un total de 221.384 kilómetros de circuito.

Para mejorar la operación en el servicio de conferencias, se instalaron 72 posiciones interurbanas y se equiparon 73 circuitos con dispositivos para marcar a larga distancia operadora a abonado.

DESARROLLO DE LA EXPLOTACION

En el ejercicio de 1958 que comentamos, se dieron de alta 185.911 teléfonos, cifra que, descontadas las bajas de dicho período, representa un aumento neto en el año de 149.479 teléfonos, que es el más alto alcanzado hasta ahora y rebasa en 8.690 al conseguido en el ejercicio anterior. Tan excepcional desarrollo ha permitido llegar en fin de 1958 a 1.477.904 teléfonos, de los que son automáticos 1.161.696, es decir, el 78,6 por 100.

También el servicio interurbano ha acusado un aumento muy considerable al alcanzar la cifra de 104.559.569 conferencias, con un incremento de 8.875.364 sobre el año anterior.

En 31 de diciembre de 1958 teníamos establecido el servicio telefónico con 110 países extranjeros, habiéndose extendido durante el año último a Polonia, Afganistán y Hungría, a más de los barcos y aviones conectados vía Nueva York.

El número total de conferencias internacionales originadas en España se eleva a 680.639 contra 607.732 en el año anterior, lo que representa un 12 por 100 de aumento.

Las conferencias procedentes del extranjero han experimentado un incremento similar.

PRODUCTOS, GASTOS Y BENEFICIOS

Los productos de explotación obtenidos en el ejercicio ascienden a pesetas 2.214.098.270, acusando un aumento sobre el año anterior de 451.438.623 pesetas.

Los gastos de explotación ascienden a 1.567.537.485 pesetas, con un aumento de 317.107.462 pesetas respecto al ejercicio anterior.

El coeficiente de explotación ha sido del 70,80 por 100, comparado con el 70,94 por 100 en 1957.

Los beneficios del ejercicio ascienden a 626.330.129 pesetas, comparados con 499.393.138 en el ejercicio anterior.

Con cargo a dichos beneficios se acordó un dividendo a cuenta, puesto al pago en 5 de diciembre de 1958, por un importe de 183.490.170 pesetas.

INSTITUCION TELEFONICA DE PREVISION

Al finalizar el año 1958 figuraban como asociados a la Institución Telefónica de Previsión 21.476 empleados, cuyo número comprende tanto al personal de plantilla en activo como al que se hallaba en la citada fecha en situación de excedencia o baja temporal.

Durante el mismo año la Compañía contribuyó al sostenimiento de la Institución con aportaciones reglamentarias, que sumaron un total de pesetas 72.117.206,95.

Además, realizó otras aportaciones para distintos fines benéficos, y, también, de acuerdo con los preceptos reglamentarios, sufragó los gastos de administración de la aludida Institución.

SEGURO COLECTIVO

El total de empleados inscritos en el Seguro Colectivo en 31 de diciembre de 1958 ascendió a 12.587, y los capitales asegurados alcanzaron la cifra de 992.550.600 pesetas.

En el citado año fallecieron 94 asegurados, y sus beneficiarios percibieron en total la suma de 7.929.212 pesetas.

ASUNTOS SOCIALES

En cumplimiento de las disposiciones legales vigentes se ha proseguido el plan de construcción de nuevas viviendas iniciado en las principales poblaciones de España, y, con independencia de dicho plan de construcciones, y para casos de urgente y especial necesidad, hemos continuado concediendo préstamos para adquisición de viviendas en propiedad, y en el transcurso del año se han atendido 324 peticiones, por un importe total de 9.091.443,81 pesetas.

En cumplimiento de recientes disposiciones oficiales se han constituido los correspondientes Economatos Laborales en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Bilbao.

Complementando los servicios del Seguro de Enfermedad, de cuyo funcionamiento podemos seguir sintiéndonos satisfechos, hemos empezado una nueva labor de Medicina preventiva con el reconocimiento radiográfico periódico de nuestro personal, que, a título de ensayo, se ha iniciado en Madrid, donde fueron reconocidos 3.765 empleados que voluntariamente lo solicitaron.

La lucha antituberculosa ha continuado desarrollándose en la forma establecida desde su comienzo, hace diez años, y sus resultados han sido tan halagüeños que nos permiten informar que en el transcurso del año 1958 el contingente de enfermos de esta clase ha sido aún inferior al de 1957, que fué el menor registrado desde su principio.

En las Colonias infantiles, que para hijos de empleados vienen funcionando desde hace años, se han beneficiado todos cuantos lo han solicitado.

En la Residencia de vacaciones que tenemos establecida en Cercedilla han descansado, durante la temporada de verano, todos cuantos productores y familiares ha permitido la capacidad de sus turnos.

Para los servicios de la Biblioteca central circulante se va a habilitar un nuevo local de capacidad adecuada, por resultar insuficiente el que hasta el momento se viene utilizando, y, dentro del presente año, quedarán terminadas las obras de adaptación y traslado, preparándose con tal motivo la edición de un nuevo catálogo general de libros.

PERSONAL

Constituye una especial satisfacción para el Consejo destacar una vez más ante la Junta la loable actuación de todo el personal de la Compañía, que, en sus funciones respectivas, ha continuado con sus tradicionales características de lealtad, celo y competencia.

CONSEJO

Durante el ejercicio a que nos referimos no se ha producido ningún cambio en la composición del Consejo.

De acuerdo con lo previsto en el artículo 26 de los Estatutos sociales, y según el turno establecido mediante el correspondiente sorteo, corresponde cesar en sus cargos a los Consejeros, Excmo. Sr. D. José Navarro Reverter y Gomis, D. José M.^a Clara Corellano; Excmo. Sr. D. Francisco Carvajal y Xifré, Conde de Fontanar; Excmo. Sr. D. Wenceslao González Oliveros, y Excmo. Sr. D. Ramón de Orbe y Gómez Bustamante, cuya reelección se propone.

DELEGACION DEL GOBIERNO

Nos es muy grato testimoniar una vez más al Excmo. Sr. D. Felipe Acedo Colunga, en quien se personifica la Delegación del Gobierno en la Compañía, la estimación del Consejo por el acierto y la comprensión con que viene desempeñando las funciones que, con arreglo a nuestro contrato con el Estado, le corresponden.

JOSÉ NAVARRO REVERTER Y GOMIS
Presidente del Consejo de Administración.